
部長会議要録 

確定版  

日時・場所 令和３年 10 月 25日（月）９時 00分～ 庁議室 

出 席 者 

栢木市長、川口副市長、西村教育長、田中議会事務局長、赤坂政策調整部長、 

馬野政策調整部政策監、市木病院事務部長、武内総務部次長、長尾市民部長、 

吉田健康福祉部長、田中健康福祉部政策監、三上都市建設部長、武内環境経済部長、

吉川教育部長、事務局 

 

１．開会 

＜市長挨拶＞ 

〇昨日は大篠原健康スポーツの集いの会場へ伺い、その後、今年度初めての北野学区の行政懇談会

へ出席した。懇談会ではいろんな意見が出され、良い会だったと思う。大篠原の方とお話をした

り、懇談会での話を聞いていると、行政の感覚と市民の感覚が違うところがある。行政として、

丁寧でわかりやすい説明をしていかないといけないと感じている。 

〇第 32 回伊藤園お～いお茶新俳句大賞（応募者 539,140 人、応募句 2,057,963 句）で、最高位の

文部科学大臣賞に、中主中学校の木村 稀々香（きむら ののか）さんが選ばれた。大変嬉しいニ

ュースである。 

 

２．議題 

【審議事項】 

①権利の放棄について（医療法人社団御上会に貸し付けた地域医療振興資金の償還金残額の一部） 

当該債権については、昭和 60年から 62年にかけて当時の野洲町が医療法人社団御上会に９億

円貸し付け、野洲市地域医療振興資金貸付条例に基づき償還されてきたが、令和元年５月 29 

日、野洲市は当該法人と未償還金の債権放棄を含んだ事業譲渡契約を締結し、当該法人は６月

30日に解散した。その後、当該法人を継承した清算人が清算事務を進め、先般、債権額が確定

したことから、地域医療振興資金の未償還金 132,226,459 円の権利を放棄することについて地

方自治法第 96条第１項第 10号の規定により提案するものである。 

 

【報告事項】 

②令和３年第４回野洲市議会臨時会提出議案（案）について 

令和３年第４回野洲市議会臨時会に人事案件３件を提出する。 

 

③指定管理者の指定につき議決を求めることについて 

令和４年３月 31 日に各コミュニティセンターの指定管理の指定期限を迎えるにあたり、期間

を令和４年４月１日から令和９年３月 31 日までの５年間と定め、指定管理者を指定すること

について、議会の議決を求める。 

なお、これまで指定管理者として各学区の自治連合会長を、コミュニティセンターぎおうは平

成 24 年４月１日より妓王まちづくり推進協議会長をそれぞれ指定しており、いずれも地域密

着型施設として適正な運営と管理をされていることから、引続き各自治連合会と妓王まちづく

り推進協議会を指定しようとするもの。 

 

④第２次野洲市環境基本計画中間見直し（案）に係るパブリックコメントの実施について 



第２次野洲市環境基本計画が平成 29 年４月発効から４年が経過し、社会における地球温暖化

対策の重要性が大きくなるなど、環境を取り巻く情勢も大きく変化していることから、本年度

市長より環境審議会に中間見直しの諮問を行い、10 月 14 日付けで答申を受けた。この中間見

直し（案）について、パブリックコメントを実施する。実施結果については、12月下旬の全員

協議会で報告する予定である。また、第２次野洲市環境基本計画中間見直し（案）は来年２月

に開催される議会に上程し、承認いただいたら４月から新計画を進める予定となっている。 

 

⑤野洲市教育振興基本計画第３期について 

教育基本法に基づき、平成 28 年４月に制定した野洲市教育振興基本計画第 2 期（平成 28 年 4

月 1日制定）が策定から５年を経過することから、教育分野において引き続き取り組むべき課

題や、近年の社会情勢や教育環境等の変化により生じた新たな課題等に対応していくため、今

後５年間でめざすべき方向や取り組むべき施策について定める「野洲市教育振興基本計画第３

期」の策定を進めるため野洲市教育振興基本計画策定委員会を組織して、計画案を策定したの

で議会の議決を求めるもの。 

第２期計画からの主な見直しは、いじめの未然防止や不登校対策についての追記、GIGA スクー

ル構想に基づき進めている ICT教育の推進、新型コロナウイルス感染症の影響による臨時休業

にも対応できるようオンライン授業の推進も追記している。 

また、コミュニティスクール、学校運営協議会制度の導入を新たに施策として加えた。 

  →今後市が取り組もうとしている教育委員会と市長部局の組織再編成について、野洲市教育振

興基本計画第３期の期間中であっても移管は可能と認識しているが間違いないか。（副市長） 

   →考え方は間違いない。再編成することのメリットデメリットを整理し、近隣の市町の状況

を見ながら検討していく。 

  →以前の部長会議で、来年度から移管、といった話が出ていた記憶があるがそれが延びるとい

うことか。 

   →令和４年の４月を目指して検討していたが、本計画策定と同時に組織再編ということに対

して教育委員からの異議もあり、早くても令和５年４月以降と考えている。 

 

３．その他伝達事項 

（市民部） 

〇昨日は北野学区の行政懇談会にご出席いただき感謝申し上げる。来週は三上学区の行政懇談会が

あり、11 月に入ると他の自治連合会の行政懇談会があるので、引続き協力をお願いする。 

（議会事務局） 

〇立入三千男議員が市議会議員として通算 35 年以上在職されたことに伴い、令和３年度の総務大

臣感謝状の贈呈を受けられる。 

〇11月１日（月）合同会議を開催するので出席をよろしくお願いする。 

（副市長） 

〇土曜日、職員６人と市内の名所旧跡９か所を自転車で巡った。名所旧跡に詳しい職員から解説を

してもらいながら巡ったので、今まで知らなかったことがわかって良かった。 

 市内のイベントや行事など、時間があれば積極的に個人や家族で参加してはどうか。職員として

野洲市をもっと知ろう！と心掛けて市内を周ってみてはどうかと思った。市長も自転車を購入さ

れる予定である。 

 



４．次回部長会議の予定 

  11月１日（月）９時 30分～ 庁議室 

 

５．閉会 

 


